





de los austriacos mil prisioneros. En un ataque por el flanco fueron aniquiladas varias Compañías rusas. Los morteros austriacos han destruido los cañones franceses de Marina emplazados en Bagdad. Ultimatum de Japón a China Pekin.—El ultimatum que Japón ha enviado a China vence el día 9 de Mayo a las seis de la tarde. El Embajador del Japón abandona China.—Preparativos Londres.—La Agencia Reuter comunica que en el caso de no aceptar China el ultimatum del Japón el Embajador de este país en China tiene orden de abandonar en el acto aquella capital. Los ejércitos de mar y tierra del Japón han recibido orden de estar preparados al primer aviso. Madrid 8 a las 24 No se avisó el ataque al «Lusitania». No se reciben detalles del naufragio Londres.—El «Lusitania» ha sido hundido sin aviso previo. El submarino alemán autor de la catástrofe estaba en aguas de Kinsale acechando la llegada del «Lusitania» desde hacía dos días. Hasta ahora no se ha recibido ningún detalle del naufragio, pues el semáforo está situado en un cabo aislado y desde el cual las comunicaciones telegráficas son difíciles. Una de las víctimas.—Efecto que ha producido la catástrofe en Londres Londres.—Entre los pasajeros que iban en el «Lusitania» en el momento de la catástrofe, figura un hijo del Director de la Prensa Asociada de los Estados Unidos. La noticia del hundimiento ha provocado gran sensación. Se cree que su efecto aumentará los alistamientos. Se toman medidas de carácter militar. La visita de Bulow al Rey de Italia. Se pedida París.—Los Centros bien informados dicen que la visita que ha hecho el Embajador de Alemania al Rey de Italia fué de carácter de despedida. También M. Bulow ha enviado tarjetas de despedida a sus amigos íntimos. Auxilios prestados a los naufragos.—Llegada de supervivientes Londres.—El «Lusitania» pidió auxilio a las dos de la tarde y el Almirante Comandante de Marina de Lorient envió todos los remolcadores y vapores pesqueros disponibles, quienes practican importantes trabajos de salvamento. Han desembarcado en Lorient 650 supervivientes del naufragio. Entre ellos figuran dos viajeros de primera clase, ignorándose la suerte de otras personas entre ellas la de don Alfredo Vanderbilt, coleccionador y la de Mr. Percy Lara empresario. Torpedos que recibió el «Lusitania». Lo que dicen Roosevelt y Wilson Londres.—El «Lusitania» recibió dos torpedos sumergiéndose a los 20 minutos. En los Estados Unidos ha causado la catástrofe profunda impresión. Mr. Roosevelt dice que ningún reglamento de Derecho Internacional puede dispensar un acto tan salvaje. Mr. Wilson ha dicho que consultará con el Presidente y con los miembros de la Comisión de Negocios del Congreso antes de dar a conocer su opinión. Lanchas de salvamento que llevaba el buque.—El Capitán Londres.—El «Lusitania» llevaba lanchas de salvamento para 3.000 pasajeros. Mandaba el «Lusitania» el Capitán Mr. Turner, excomandante del «Mauritania» y del «Akatis» Italia exigirá explicaciones categóricas a Turquía París.—Dicen de Roma que Italia considerando violado por Turquía el tratado de Uchi, ni enviar oficiales de la Tripolitania para dirigir los reveses contra las fuerzas italianas, exigirá a la Suprema Puerta explicaciones categóricas. Conferencias del Duque de los Abruzzes.—Visitas de despedida del Embajador de Austria en Roma París.—Desde Roma comunican que el Duque de los Abruzzes ha conferenciado con el Ministro de Marina y el Jefe del Estado Mayor Naval.

Dice el mismo despacho que el Embajador de Austria ha hecho visitas de despedida. Una carta del general Reyes París.—El periódico L'Eclair publica una carta del general Reyes relatando su viaje a España. Señala haber comprobado la intensa reacción que se ha operado en España a favor de Francia. Dice que la mayoría del pueblo está de corazón con la causa francesa acogiendo con alegría sus éxitos. Añade que en la América Latina se producen iguales sentimientos. Acuerdo entre los Gobiernos de Italia y Servia París.—Al decir de la prensa romana se ha llegado a un acuerdo completo entre los Gobiernos de Italia y Servia en cuanto a la salida al Adriático. Progresos de las fuerzas de desembarco en los Dardanelos Atenas.—Los cuerpos de desembarco en los Dardanelos no cesan de progresar. Varios ataques que han sido hechos la última noche contra las líneas de los aliados por importantes fuerzas otomanas mandadas por oficiales alemanes, todos han sido rechazados y seguidos de contraataques que permitieron a los aliados ocupar algunas posiciones. La escuadra rusa no cesa de bombardear las fortificaciones turcas. Madrid 9 a las 20 Las pérdidas del «Lusitania».—Este no iba armado.—Los submarinos le acechaban Londres.—El Almirantazgo comunica que las pérdidas del «Lusitania», según datos oficiales recibidos de Lisboa son 1.502 pasajeros y tripulantes desaparecidos; 45 fallecidos después de ser salvados, unos en tierra y otros al ser recogidos, y 660 han sido salvados. No cree el Almirantazgo que ha ya esperanza de poder salvar más personas, pues todos aquellos parajes han sido bien explorados. El Almirantazgo y la «Canard Linc» compañía armadora del «Lusitania», niegan que el buque fuera armado. «The Standard» dice que varios submarinos estaban juntos en aquella región esperando órdenes de varios buques exploradores, estando aquellos sumergidos y lanzando torpedos por medio de las señales que les hacían los buques exploradores. Nota oficial rusa Petrogrado.—Comunicado oficial. Cruceros y torpederos alemanes han cañoneado el puerto de Libau. Un torpedero enemigo chocó con una mina, volando el buque. A. Suozeste de Mitau desarrollamos con éxito nuestra ofensiva. Entre el Vistula y los Kirpatas continúan los combates tenaces. Las pérdidas del enemigo son enormes. En las filas contrarias se manifiestan señales de cansancio. Durante nuestra retirada de la región de Dukla la cuarta división rusa se vió envuelta por el enemigo, logrando abrirse paso sobre un montón de cadáveres alemanes y unirse al grueso del ejército. Rechazamos con grandes pérdidas las fuerzas alemanas que llegaron poner el pie en la cordillera de Yavonik. En el frente del Cáucaso empujamos a los turcos hacia la región de Oktryj. Nota oficial inglesa Londres.—Comunicado oficial. Durante las operaciones en el teatro del Bagla el contratorpedero «Maori» chocó con una mina a dos millas al Noroeste del buque «Vainja». El contratorpedero «Cruzer» trató de enviar chalapas en socorro del «Maori», pero las baterías alemanas de la costa abrieron un fuego vivísimo contra el «Cruzer» que tuvo que huir y los alemanes apresaron varias chalapas del «Maori» con siete oficiales y 88 tripulantes y algunas chalapas del «Cruzer», conduciéndolos a Zabruga e internando como prisioneros a los tripulantes. Dos divisiones de la armada inglesa han sostenido, hace algunas semanas, un combate naval Nordich.—Hace algunas se-

manas que venían muchas noticias de Noruega diciendo que a la altura de Bergen se había librado un violento combate naval entre barcos ingleses y alemanes. Barcos mercantes que procedían de la costa de Noruega se estaban haber presenciado un cañoneo a la claridad de potentes reflectores. Se ha descubierto el velo del misterio que encubría el combate por carta de fecha de once de Abril dirigida por un comandante que ha sido hecho prisionero, y se han sabido pormenores. El acorazado Super Inté hundiéndose y el acorazado Warrior también. La flota alemana no tuvo bajas. El nueve de Abril entraron en puertos ingleses varios cruceros con serias averías. El Lyon quedó en un estado lastimoso. Las noticias oficiales inglesas han callado estos hechos. Confirman lo ocurrido noticias de naciones neutrales. Donde acudieron más barcos con averías fué al anillero de Firth of Forth. El Támesis entró un acorazado con grandes averías y arrancadas las chimeneas de popa. El Almirantazgo alemán ha negado repetidas veces que haya sido un combate con alemanes. Resulta que ha sido una lucha, por error, entre dos divisiones de la escuadra inglesa. Madrid 9 a las 24 La paz entre China y el Japón asegurada Londres.—Telegrafían de Tokio que el Japón ha retirado el artículo quinto de sus peticiones y que por lo tanto la paz está asegurada entre China y el Japón. Los embajadores de Alemania y Austria abandonan Roma? Milán.—La agencia nacional anuncia la salida de Italia del embajador alemán Von Bulow y del embajador austriaco Barón de Maccio, para sus respectivos países. Los correspondientes confirman la salida de ambos embajadores, añadiendo que Von Bulow saldrá en auto para sustraerle a la curiosidad pública. Comunicado oficial francés París.—El cotillón parte oficial de las tres de la tarde dice: En el frente alemán tomado ayer cerca de Lensch, hicimos un centenar de prisioneros. En Argona y Bagatelle, nuestros tropas rechazaron tres ataques, uno en la noche del siete al ocho y dos ayer. En el resto del frente hay combates de artillería. Los rusos se oponen al avance de las austro-alemanes Ginebra.—Un telegrama de Bukarest da cuenta de que grandes masas de rusos viajan desde Radowhacia Galitzia para oponerse al avance de los austro-alemanes. Pesimismo de la prensa alemana Amsterdam.—La prensa alemana se ocupa extensamente de la cuestión de Italia mostrándose la generalidad de periódicos bastante pesimista. Bombardeo de Libau Amsterdam.—Afirmase que la escuadra alemana ha vuelto a bombardear a Libau. Encargo del gobierno yanqui a su embajador en Berlín Nueva York.—El gobierno yanqui ha encargado a su embajador en Berlín que pida al gobierno alemán una información sobre la agresión de que ha sido víctima el «Lusitania». Aparte de la opinión, exige el gobierno yanqui medidas energéticas. El «Lusitania», no llevaba cañones Londres.—Es inexacto que el transatlántico «Lusitania» echado a pique por los alemanes llevase cañones ni municiones. Acuerdo entre China y el Japón Londres.—Un despacho de Pekin dice que no sería imposible un acuerdo entre China y el Japón. Alemania de facilidades financieras a Turquía Roma.—El ministro de Hacienda de Alemania después de ayudar a Turquía a resolver las dificultades financieras le ha facilitado el medio de recoger seis millones de libras oro para emitir papel moneda. Efecto que ha producido en Londres la pérdida del «Lusitania» Londres.—La pérdida del «Lu-

sitania» ha causado en toda Inglaterra una tremenda indignación. Los diarios dicen que jamás los piratas más desalmados hubieran realizado un acto parecido. «El Standard» dice que fueron varios los submarinos que cometieron la agresión. Los austriacos siguen la persecución de los rusos Roma.—Un despacho oficial de Viena afirma que los austriacos siguen la persecución de los rusos. Los turcos hacia Midia Atenas.—El Ejército turco de Andrinópolis se dirige a Midia. Servicio directo del extranjero vía París Barcelona 9 a las 23 Telegramas entre el Kaiser y el Rey de Italia Roma.—Según «La Tribuna» M. Bulow ha entregado al Rey de Italia un telegrama muy cariñoso del Kaiser pidiéndole que secundara los esfuerzos para el acuerdo con Austria. Parece que el Emperador de Austria ha telegrafiado también en términos muy cordiales. De muchas poblaciones de Italia los austroalemanes emigran. Los rusos evacuan Doka San Petersburgo.—Por la superioridad del enemigo los rusos han evacuado la región de Doka, abriéndose paso con gran valentía y causando al enemigo pérdidas enormes. Los rusos persiguen a los turcos Del Cáucaso comunican que los rusos han tomado una enorme ofensiva en la región de Otry persiguiendo a los turcos gran espacio. V. por logés a pique El vapor inglés «Strure» ha sido echado a pique por un submarino en las costas de Escocia. Vapores turcos a pique Comunican de Atenas que la escuadra rusa en el mar Negro, cerca del Bósforo ha echado a pique a 6 vapores turcos. Destruyen logés a pique Amsterdam.—El destructor inglés «Maori» se presentó frente a Zeebrugge queriendo estropear las posiciones alemanas y fué echado a pique por las baterías. Los tripulantes embarcaron en unas chalapas para alcanzar al destructor «Krusader» pero este fué ahuyentado por los cañonazos alemanes. Batos capturaron 88 tripulantes. Parte oficial austriaco Roma.—Un comunicado oficial de Viena dice que los austro-alemanes han atravesado el río Wislik en Galitzia empujando a los rusos en dirección a Koseno. Los prisioneros hechos a los rusos llegan a 70 mil y 38 cañones, entre los cuales se cuentan 9 de grueso calibre. Al «Lusitania», se le avisó el peligro que corría Amsterdam.—Un telegrama alemán dice que el vapor «Lusitania» iba armado con cañones y regular cantidad de municiones para agredir a los submarinos. Antes de salir de New York el embajador alemán le hizo advertir el gran peligro que corría. El aviso fué publicado en la prensa para que los pasajeros no alegaran ignorancia. POLÍTICA Madrid 9 a las 16:30 Un artículo de don Gabriel Maura E periódico «A-B-C» publica un artículo de don Gabriel Maura comentando el discurso de don Melquíades Álvarez, y entre otras cosas dice: «Al destacarse un español por eminente que sea de la masa general y tender sus brazos a uno de los balgierantes promitiéndole amistad eterna, fuese cual fuese el trato que nos depare, mas que de sincero afecto, es egoísta; es la colocación de un capital político (de política interior) para cobrar mañana intereses no en provecho de la patria sino del partido o quizá sólo de la persona. Porque no recordar a Iloglaterra los choques y conflictos que tuvieron siempre con España? Porque no recordar a Inglaterra que España no le olvidará los agravios mientras mantenga abierta la llaga de Gibraltar? Por qué no quejarse de los tratos de Francia para nosotros en todos los Tratados de Marruecos y de la negativa de que Tanager forme parte de nuestra zona?

Don Melquíades Álvarez, figue diciendo el articulista, no lo ha hecho así y atribuyó nada menos que la representación de España para decir a la opinión francesa: Tranquilízate con Tanager o sin Tanager, mimándonos o vejándonos, vencedora o vencida, nuestra amistad no podrá faltarte nunca. El señor Álvarez se ha olvidado que hay muchos españoles que simpatizan con Alemania y que no son pocos los que recuerdan la excelente acogida que tuvo en Francia la burda patraña de los fusilamientos por supuestos delitos de opinión y de también del supuesto pedagógico cuyas obras originales no han sido las bidas». Romanos en Palacio. Comentarios a la salida Entre los periodistas que acudieron a la Puerta del Príncipe de Palacio se comentaba la visita del Conde de Romanones a Palacio siendo día festivo. Se atribuye importancia a esta visita. A salir el conde le dijeron los periodistas: Hoy si que nos dijé usted lo tratado con el Rey; hoy; pues, nos diga muchas cosas; porque por la duración de la entrevista ca culamos habrá usted tratado con el Rey de todos los problemas de actualidad especialmente de los asuntos internacionales. El conde de Romanones se sonrió diciendo: Señores, no hay nada de particular; hacia cuatro meses que no veía al Monarca; como es natural hemos hablado de todo, principalmente de mi viaje a Baleares. Un periodista le preguntó: Pero eso de Baleares no tiene importancia en los actuales momentos. Romanones.—¿Como que no? La tiene, ya lo creo. No se cuenta en dos horas un viaje de cuarenta días. Periodista.—Perdone usted; quisé decir que ante los problemas de tan extraordinaria importancia como la guerra internacional, el aspecto que presenta ahora, lo de Baleares es secundario. Romanones.—Pues de eso dice cuenta detallada al Rey. Periodista.—Y de la unión de los liberales? Romanones.—Eso se está amasando poco a poco y va bien. Largo siguió la conversación sin aludir para nada a la política. Periodista.—Todo esto está muy bien y parece que emplea usted el mismo procedimiento que Dato con los periodistas. Madrid 9 a las 24 Azcárraga mejorado El señor Azcárraga continúa mejorado habiéndose retirado ya el parte diario de los médicos que se colocaba en la portería. La asamblea liberal de Murcia se aplaza La asamblea liberal de Murcia sufrió algún retraso a ruego del conde de Romanones por su urgente necesidad de rehacer el discurso que pronuncie en la asamblea con motivo de las manifestaciones que puedan hacer en sus discursos las demás personalidades que han de hablar estos días. Conferencia maurista.—Había el presidente de la Juventud Maurista de Barcelona En el Centro Maurista ha dado una conferencia sobre el tema «El maurismo ante el problema catalán» el presidente de la Juventud maurista de Barcelona señor Nadal. Explicó lo que ha sido, es y será el maurismo dentro del problema catalán diciendo que es una religión de ciudadanía. Atacó a los radicales diciendo que solo atienden a sus conveniencias personales. Antes—dijo—eran enemigos del poder y ahora son comanditarios. Aludiendo a los señores Moret y Canalejas dijo que no estudia con el problema del catalanismo emprendiendo una acción contraproducente. En cambio el señor Maura observó la situación de todos los partidos de Cataluña. Recordó que cuando el catalanismo estaba en su mayor estridencia se verificó el viaje del Rey a Barcelona negándose el señor Maura a hacer ninguna concesión. Afirmó que los liberales allí tie-

nen poca importancia y los jacobinos aun teniendo mas luchan coaligados. Afirmó que el regionalismo catalán es español y tiene algo de pasión por su amor al terruño y así deberían de ser las demás regiones. Se lamentó de que el catalanismo sienta recelos respecto del señor Maura aunque reconoce sus excepcionales condiciones como gobernante. Confía en la evolución hacia el maurismo y terminó diciendo que así como Maura dijo que Cataluña le tendría lo que él le quiera y Cataluña dijo que tendrá España lo que ella le dé, la palabra de Maura será la última concesión para Cataluña como la última voluntad de don Antonio será el testamento de España. La numerosa concurrencia que llenaba el local aplaudió al orador. MANIFESTACIONES DE DATO Madrid 9 a las 16:30 Sin novedad en Marruecos.—Próximo Consejo.—La Exposición de Bellas Artes.—Visita de Echagü.—Telegrama de Romanones El señor Dato nos dijo a los periodistas que en Marruecos no hay novedad. Que el miércoles se celebrará Consejo de Ministros en la presidencia. El mismo día, de mañana asistirán los Reyes a la inauguración de la Exposición de Bellas Artes. Recibió un telegrama del general Echagü desde Oviedo en que me dice que esta noche llegará a León y el martes estará en Madrid. El Rey no ha salido hoy de Palacio. Añadió el señor Dato que a las once y media recibió al conde de Romanones durando la entrevista dos horas. MUERTE DE LA MARQUESA DE ESQUILACHE Madrid 8 a las 24 Muere a las ocho de la noche A las ocho de la noche ha fallecido la señora marquesa de Spilache. La finada gozaba de general simpatía entre todas las clases sociales habiendo sido su muerte sentidísima. Madrid 9 a las 20 Traslación del cadáver al Asilo de San Martín.—Los que asisten Se verificó la traslación del cadáver de la marquesa de Esquilache desde su palacio al Asilo de San Martín donde se le dará sepultura mañana. Asistieron al acto representaciones de los Reyes, de las demás personas de la real familia, la mayoría del Gobierno, autoridades civiles y militares, personalidades del Ayuntamiento y apilados. NOTICIAS SUELTAS Madrid 8 a las 20 Del Brasil al Uruguay D: Montevideo telegrafian que hoy era esperado el ministro de Negocios Extranjeros del Brasil, Lauro Muller. Le recibirá el Presidente de la República y el ministro del Interior. Se hospedará en el palacio del ministerio de Negocios Extranjeros. Incendio en la Iglesia del Buen Suceso Poca importancia A una de las tardes se declaró un incendio en la Iglesia del Buen Suceso. El fuego comenzó en la torre. Inmediatamente acudieron las brigadas de bomberos reduciendo el fuego. El fuego se rodeó a dos metros del último piso de la torre, en donde parece que empezó a consecuencia de una chispa que había saltado al realizar los faldones una reparación en la campana. Madrid 8 a las 24 Firma de Gracia y Justicia Entre la firma que el ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de S. M. el Rey figuran los Reales decretos nombrando teniente fiscal de la Audiencia de Sevilla a don Juan Bautista Vellido; de la de Burgos, a don Aureliano B. Ogrado; de la de Cádiz, a don Higinio García Fernández. Madrid 9 a las 16:30 La «Gaceta» La «Gaceta» de hoy publica las siguientes Reales órdenes:

Declarando inhabil para la contratación oficial en la Bolsa de Madrid el día 14 del mes actual. Resolviendo que los licenciados en Ciencias Exactas que a la vez sean maestros de primera enseñanza superior tengan derecho a hacer operaciones en las plazas de profesores normales. Madrid 9 a las 24 Recepción de un nuevo académico Presidiendo don José Bchegaray se ha celebrado en la Real Academia de Ciencias Exactas la recepción del nuevo académico don Pedro de Avila. NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 9 a las 24 Día lluvioso El día ha sido hoy lluvioso. La lluvia que ha cesado a interva los ha continuado persistentemente por la tarde siguiendo ahora. Divergencias en el partido republicano autonómico Apenas reconstituido el nuevo partido republicano autonómista han surgido divergencias. Algunos creen que el manifiesto no fué redactado tal como se convino en la reunión previa. El municipio aprueba el proyecto de la Exposición eléctrica Como anunció el Municipio en sesión solemne celebrada ayer, aprobó el proyecto definitivo de la exposición eléctrica, en votación unánime. Varios oradores hicieron constar que en asunto de tal trascendencia para la ciudad prescindían en absoluto de las diferencias políticas y se unían todos para el bien común. Rifa a cuchilladas Esta tarde en la calle de la Pen de la Cruz, José Bolea de 39 años ha cuestionado con los hermanos Pedro y Enrique Valls de 40 y 37 años respectivamente. Se han batido a cuchilladas resultando Enrique Valls muerto y los demás heridos. En el Círculo Integrista En el Círculo Integrista se ha celebrado las anunciadas fiestas por la consagración del local. Presidió el acto el señor Sarnante. Fiestas religiosas en el Hospital militar En el Hospital Militar se ha celebrado solemne procesión y comunión para los enfermos. Ha asistido al acto mucho público. Corrida en las Arenas En la plaza de las Arenas se da celebrada una corrida. La entrada ha sido regular y el ganado cumplió. Desde el primer toro empezó a llover y el público aguantó pero después del cuarto toro fué imposible continuar la lidia. «Galé» estuvo superior en su primer y bip en su segundo «Milla», en ambos superior «Galito» no pasó de regular. BUKARBU MALLORCA FUERA DE MALLORCA Madrid 8 a las 24 Nuevo Teniente Fiscal de la Audiencia de Palma Entre los Reales decretos de Gracia y Justicia firmados por S. M. el Rey nombrando Teniente Fiscal de la Audiencia de Palma a don Francisco Fernández Vernal. Madrid 9 a las 16:30 Inspector interno de prisiones La «Gaceta» publica el nombramiento de inspector provincial interno de prisiones de la provincia de Baleares a favor de don Juan Fernández Santurio. CORRESPONSAL EN PROLONGAR LA VIDA DE COBARRA UNA BUENA DIGESTIÓN poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La Integridad ESTOMACAL se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomach), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de los cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el antañoamiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las DIARREAS agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo. De venta en las principales farmacias del mundo y BARRAN 30, MADRID Se remite por correo certificado a quien lo pide.